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Tennisabteilung TV Haldenwang 

Protokoll über die 

Jahreshauptversammlung 2005 

am: 28.10.2005 

Im Gasthaus Sonne in Haldenwang 
 
 

Vorstandsmitglieder: Georg Hartmann 
 Manfred Völk 
 Eberhard Giller 
 Wolfgang Spitz 
 Hansi Klein 
 Wolfgang Reinel 
 Alfred Zimmermann 
 Karin Rädler 
Nicht anwesend: -.- 

 

Sitzungsbeginn: 20:10 Uhr 
Sitzungsende: 21:45 Uhr 

 
 
 

Tagesordnung 
 
Top 1: Begrüßung 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters 

Top 5: Bericht des Kassiers 

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Top 7: Bericht des Jugendwarts 

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft 

Top 9: Wünsche und Anträge 
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Top 1: Begrüßung 

Abteilungsleiter Georg Hartmann begrüßt die anwesenden Mitglieder zur 
Jahreshauptversammlung 2005 der Tennisabteilung. Vor allem begrüßt er den 1. 
Bürgermeister und Neumitglied Anton Klotz, den 2. Bürgermeister und stellvertretenden 
Vorsitzenden des TVH, Matthias Amann sowie den 1. Vorsitzenden des TVH, Siggi 
Limberger. 

Georg Hartmann blickt einleitend auf eine zufrieden stellende Saison zurück. Er hofft, dass 
es für jeden genügend Gelegenheit zum Spielen und zur Kontaktpflege gegeben hat, was 
neben dem Sport ebenfalls wichtig sei. Das Wetter war über weite Strecken der Saison 
leider nicht optimal, der schöne Oktober habe jedoch noch einiges wettgemacht. 

 

 

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Georg Hartmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 29 
Mitglieder, die alle stimmberechtigt sind. Derzeit hat der Verein 205 Mitglieder, davon sind 
140 stimmberechtigt. Gegenüber dem Vorjahr hat sich die Mitgliederzahl um 3 vermindert. 

 

 

 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Das von dem damaligen Schriftführer Georg Hartmann gefertigte Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 2004 wurde von Wolfgang Spitz verlesen. 

 

 

 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters 

Georg Hartmann erstattete seinen ersten Bericht als Abteilungsleiter der Tennisabteilung. 

Im abgelaufenen Vereinsjahr wurden 5 Vorstandssitzungen abgehalten (23.03.2005, 
04.05.2005, 06.07.2005, 07.09.2005, 06.10.2005). 

Die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze hat dank der Mithilfe der Mitglieder gut geklappt; die 
Hauptarbeit wurde wie immer von den beiden Platzwarten Matthias Dirr und Alfred 
Zimmermann geleistet. Von der Gemeinde wurde ein Hänger für Materialtransporte zur 
Verfügung gestellt. 

Die Reinigung des Tennisheimes zu Beginn der Saison wurde von Karin Rädler, Agathe 
Hartmann und Hermine Wölfle übernommen. 

Für die Sauberkeit des Tennisheimes während der Saison sorgte unser neuer Raumpfleger, 
Herr Sdunzik. 

Georg Hartmann bedankte sich herzlich bei allen für die geleistete Arbeit. 

Am Pfingstsonntag (15.05.2005) fand das erste Schleifchenturnier statt. Mit über 30 
Teilnehmern, darunter ungefähr die Hälfte Jugendliche, war ein riesiges Teilnehmerfeld am 
Start. Einerseits ist das natürlich sehr positiv, andererseits führte dies auch zu gewissen 
organisatorischen Problemen. Abends traf man sich dann zum gemütlichen Beisammensein. 
Für das Schleifchenturnier im Herbst war dann eine organisatorische Änderung vorgesehen. 
Am Vormittag sollten die Jugendlichen spielen, nachmittags dann die Erwachsenen. Leider 
fiel dieses Herbstturnier dann dem schlechten Wetter zum Opfer. 

Am 16.07.2005 wurde ein „Sommergrillfest“ für alle Mitglieder veranstaltet. Ein schöner 
Übergang von dem Abschluss der Verbandsrunde zur Vereinsmeisterschaft. 

Die Verbandsrunde ist im Wesentlichen problemlos verlaufen, es gab keine größere 
witterungsbedingte Probleme. Die erste Herrenmannschaft hatte diese Saison große 
personelle Probleme, weshalb die Zukunft der Herrenmannschaft für die kommende Saison 
2006 lange fraglich war. Dieses Problem wurde bereits in den Vorstandssitzungen 
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aufgegriffen, um die Zukunft bereits während der laufenden Saison zu regeln. Die in Frage 
kommenden Spieler wurden direkt angesprochen, Spieler aus der Hobbyrunde und der 
Herren 40 haben sich bereit erklärt, bei Bedarf auszuhelfen. Deshalb wird auch für die 
nächste Saison wieder eine Herrenmannschaft gemeldet; neuer Mannschaftsführer wird 
Jürgen Giller. Den später folgenden Berichten des Sportwartes und Jugendwartes wollte 
Georg Hartmann dann nicht weiter vorgreifen. 

Georg weist auf die von Wolfgang Spitz erstellte Homepage der Tennisabteilung hin und 
erkundigt sich bei der Versammlung nach der Akzeptanz. Er hebt hervor, dass die 
Homepage immer aktuell gehalten ist, was eine Menge Arbeit bedeutet. Neben aktuellen 
Terminen und Ergebnissen gibt es dort auch Bilder von einzelnen Veranstaltungen zu sehen. 

In der Vorstandschaft war heuer das Jahr der runden Geburtstage. So konnte Manfred Völk 
und Matthias Amann zum 50., Karin Rädler zum 40. und Hansi Klein zum 30. Geburtstag 
gratuliert werden. 

Zum Saisonabschluss fand erstmal ein Spiel zwischen Haldenwang und Börwang statt. Im 
Wesentlichen setzten sich die Mannschaften aus Herren40 und Hobbyrundenspielern 
zusammen. Den Dreikampf aus Tennis, Kickern und Watten konnte überraschend Börwang 
mit 12:10 für sich entscheiden. 

Bei den Mitgliederzahlen hat Haldenwang mit den gleichen Problemen wie ähnlich 
strukturierte Vereine zu kämpfen. Der erfreulich hohen Anzahl von Schülern und 
Jugendlichen steht das Problem der relativ geringen Mitgliederzahl im Alter zwischen 20 und 
35 Jahren gegenüber. Hier stellt sich sicher auch das Problem der Konkurrenz zum Fußball, 
dem Studium und eventuellen Wegzug von jungen Mitgliedern. Hieraus resultieren auch die 
personellen Probleme der Herrenmannschaft. Personell am stärksten vertreten ist die 
Altersklasse ab 35/40, sowohl bei den Herren als auch bei den Damen. 

Neu-Interessenten sind jederzeit willkommen. 

 

 

 

Top 5: Bericht des Kassiers 

Eberhard Giller erstattete seinen Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 1.171,80 € sowie einem Saldo von 4.829,53 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen. 

Die Kasse wurde von Melanie Adelbert ohne Beanstandung geprüft. 

 

 

 

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Sportwart Hansi Klein gab einen Überblick über den Spielbetrieb in der Verbandsrunde und 
den Vereinsmeisterschaften. Für die Jugendmannschaften wurde wieder ein Wintertraining 
in Waltenhofen durchgeführt. Eine große Teilnehmerzahl gab es beim Kindertraining, das 
von Jürgen Giller und Claudia Amann geleitet wurde. 

Zur Verbandsrunde wurden 5 Mannschaften gemeldet, die diese Saison jedoch mit 
insgesamt mäßigem Erfolg abschlossen. Die Herren stiegen aus der Kreisklasse 1 in die 
Kreisklasse 2 ab, die Jugendmannschaften waren auch nur bedingt erfolgreich, lediglich die 
Herren 40 konnten in ihrer Klasse bis zum Schluss mitkämpfen und verpassten den Aufstieg 
in die Bezirksklasse 2 nur knapp. 

Die Platzierung der Erwachsenenmannschaften im Einzelnen: 

 Herren:  8. Platz Kreisklasse 1 

 Herren 40:  4. Platz Kreisklasse 1 

 

Rege Beteiligung herrschte bei den Hobbyrunden der Damen und Herren, die 
Teilnehmerzahlen bei den Vereinsmeisterschaften waren eher dürftig. 
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Im Rahmen der Jahreshauptversammlung nahm Hansi Klein die Siegerehrung der 
Vereinsmeisterschaften vor: 

 

 Herren:   1. Jörg Schmidt 
      2. Wolfgang Reinel 

 Herren 40:   1. Wolfgang Reinel 
      2. Georg Hartmann 

 Herren-Doppel:  1. Döring / Hartmann 
      2. Hitz / Wölfle 

 Hobbyrunde Herren:  1. Matthias Dirr 
      2. Georg Schaller 

 Hobby Damen-Doppel: 1. Hitz / Wölfle 
      2. Röder / Rädler 

 

Hansi Klein spricht den Kindertrainern Jürgen Giller und Claudia Amann seinen Dank und 
seine Anerkennung für die geleistete Arbeit aus. Er bedankt sich bei Wolfgang Spitz für die 
Gestaltung und laufende Aktualisierung der Homepage. 

Als Ausblick gibt Hansi Klein bekannt, dass in der nächsten Saison die gleichen 
Mannschaften für den Spielbetrieb gemeldet werden, lediglich die Mädchenmannschaft rückt 
altersbedingt zu den Juniorinnen auf. 

 

Georg Hartmann bedankt sich bei Hansi Klein für den Bericht und die Arbeit das ganze Jahr 
über. Er gratuliert Hansi zur bestandenen Prüfung als Bezirksoberschiedsrichter. Ein 
Wermutstropfen ist jedoch der Abgang von Hansi Klein als Spieler nach Kottern. Hansi Klein 
wird dem Verein jedoch als Sportwart erhalten bleiben. 

Kurz geht Georg Hartmann noch auf weitere sportliche Aktivitäten außerhalb des offiziellen 
Spielbetriebes ein. Die Herren 40 werden im kommenden Winter wieder an der Winterrunde 
für Senioren in Lauben teilnehmen. Eine Bereicherung für das Vereinsleben sind die 
Hobbyrunden; erstmals wurde eine Hobbyrunde im Damendoppel ausgetragen, die mit 16 
Teilnehmerinnen großen Anklang fand. Trotz anfänglicher Terminprobleme wurden dank der 
langen Saison fast alle Spiele abgeschlossen. Die Hobbyrunden wurden in Eigeninitiative 
organisiert und durchgeführt. Die Hobbymannschaft der Herren führte 2 Freundschaftsspiele 
durch. Gegen Warmisried trennte man sich zu Hause mit 6:6, in Günzach konnte mit 7:2 
gewonnen werden. 

 

 

 

Top 7: Bericht des Jugendwarts 

Wolfgang Reinel erstattete den Bericht des Jugendwartes. 

Derzeit sind 40 Jugendliche aktiv im Verein tätig; 25 Jugendliche nahmen am 
Mannschaftstraining der verschiedenen Mannschaften teil, 15 Kinder besuchten das 
Kindertraining. Erfreulich hierbei ist eine ca. 80 prozentige Trainingsbeteiligung bei den 15 
Winter- und 10 Sommertrainingseinheiten. 

Die Mannschaften in der Verbandsrunde belegten folgende Plätze: 

 Junioren:  7. Platz Kreisklasse 3 

 Knaben:  7. Platz Kreisklasse 2 

 Mädchen:  4. Platz Kreisklasse 2 

 

Für die Jugendlichen wurden im Verlaufe der Saison Ranglistenturniere durchgeführt; gegen 
Saisonende ließ jedoch der Spieleifer nach, so dass die Ranglistenturniere nicht zu Ende 
gespielt wurden. 
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Die Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften der Jugend wurde bereits durchgeführt; die 
Sieger waren: 

 Knaben:   1.Markus Bachmann 
      2. Moriss Miltz 

 Junioren:   1. Manuel Diepolder 
      2. Alexander Diepolder 

 Mädchen / Juniorinnen: 1. Elisa Reinel 
      2. Theresa Steinhauser 

 Junioren-Doppel:  1. Jehle / M. Diepolder 
      2. Völkl A. / Lembeck 

 

Die Jugendliche beteiligten sich heuer an den Platzinstandsetzungsarbeiten zu Saisonbeginn. 
Ein Highlight für die Jugendlichen war das Schleifchenturnier an Pfingsten, das erstmals 
zusammen mit den Erwachsenen durchgeführt wurde, und das Sommergrillfest. 

Für die neue Saison wurde durch die Firma Diepolder eine Spende i.H.v. 500,- € zugesagt, 
womit Trikots für alle Jugendspieler angeschafft werden sollen. 

Problematisch im Spielbetrieb ist das Coaching der Jugendmannschaften; hierfür bittet 
Wolfgang Reinel für die kommende Saison um Unterstützung aus den Reihen der älteren 
Spieler. Wolfgang Reinel bedankt sich noch bei allen Eltern für die Unterstützung durch 
Fahrdienste zum Wintertraining nach Waltenhofen und zu den Auswärtsspielen sowie für die 
reibungslose Abwicklung der Bewirtung bei den Heimspielen. 

 

Georg Hartmann bedankt sich bei Wolfgang Reinel für die gelungene Organisation der 
Jugendarbeit und des Spielbetriebes bei den Jugendlichen. 

 

 

 

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft 

Georg Hartmann bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 

Matthias Amann dankt der Vorstandschaft für die geleistete Arbeit in der abgelaufenen 
Saison und führt extra die gute Jugendarbeit an. Neben dem sportlichen Erfolg ist in einem 
Verein auch eine gute Kameradschaft wichtig, was sich an der regen Beteiligung bei den 
Hobbyrunden, den Schleifchenturnieren oder anderen Festen widerspiegelt. 

Matthias Amann bittet sodann die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet. 

Georg Hartmann dankt im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 

 

 

 

Top 9: Wünsche und Anträge 

Alexander Bergmaier beantragt, künftig keine Gastspielbeiträge mehr zu erheben. Die 
Mehrzahl der Gastspieler sei Mitglied in einem anderen Verein und würde dort seine 
Beiträge entrichten. 

Georg Hartmann hält dies für eine problematische Entwicklung; Gastspieler wären nicht 
mehr zu kontrollieren, ebenfalls wäre für Nicht-Mitglieder aus dem Ort kein Anreiz 
vorhanden, in den Verein einzutreten, wenn man umsonst auch spielen kann. Er spricht sich 
gegen eine Abschaffung des Gastspielbeitrages aus. 

In einer kontroversen Diskussion ist der größere Teil der Anwesenden gegen eine 
Abschaffung des Gastspielbeitrages. 

Es wird zugesagt, dieses Thema in einer Vorstandssitzung zu behandeln, ggf. die Höhe der 
Gastspielbeiträge neu zu regeln. 

 

Weitere Anträge wurden nicht gestellt. 
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Abschließend bedankt sich Georg Hartmann nochmals 

• bei allen Mitgliedern 

• bei der Vorstandschaft für die aktive Mitarbeit von allen 

• bei den beiden Platzwarten Matthias Dirr und Alfred Zimmermann für die Super-Arbeit 

• bei den Damen für das Sauberhalten des Tennisheimes, das Kuchenbacken und die 
Bewirtung bei den Schleifchenturnieren 

• bei den Kindertrainern Claudia Amann und Jürgen Giller 

• beim Hauptverein für den Zuschuss und die gezielte Förderung bei größeren 
Investitionen 

• bei der Gemeinde, dem Bürgermeister und den Gemeinderäten für die vielfältige 
Unterstützung einschließlich des Freibiers 

• bei Wolfgang Spitz und Rudi Nöll für die Erstellung der Bildershow 

• bei allen Helfern, auch bei denen, die jetzt namentlich vielleicht vergessen wurden. 

 

Georg Hartmann beschließt damit die Versammlung. 

Nach einer kurzen Pause wurde dann noch eine Bildershow aus dem vergangenen 
Vereinsjahr vorgeführt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wolfgang Spitz 
Schriftführer 


